
VERBALE NR.12 DEL 23/01/2014 approvato nella seduta del 07/04/2014 
L’anno 2014, il giorno 23 del mese di gennaio, previo convocazione prot. nr. 50 del 18/01/2014, si è riunito il Consiglio 

dell’Ordine per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

2) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

3) Richieste patrocini, nulla-osta, etc. 

4) Parere di congruità parcelle professionali. 

5) Revisione dell’Albo: art.22 del R.D. 2537/1925 – Relaziona il SEGRETARIO -. 

6) Codice deontologico – Relaziona il SEGRETARIO -.  

7) Istituzione “Sezione Speciale dell’Albo delle Società tra Professionisti”, D.M. 34/2013 – Relaziona il Vice 

Presidente MASI -. 

8) Formazione continua, organizzazione elenco corsi anno 2013 e anno 2014 – Adempimenti in essere - Relaziona il 

SEGRETARIO -. 

9) Attività  dei delegati, degli Enti e delle Commissioni: 

a. Delega rapporti col Genio Civile, Protezione Civile ed Emergenza Sismica  - programmazione delle attività per 

l’anno 2014: Relaziona il Consigliere SANTANIELLO; 

b. Ente Tariffe e Parcelle: Proposta organizzativa relaziona il Consigliere DONATIELLO; 

c. Proposte delle Commissioni in itinere: Relazionano i Consiglieri CIASULLO e ZIGARELLA; 

d. Attività della Federazione Regionale – Relazionano il Vice Presidente CORVIGNO e il Consigliere AQUINO. 

10) Corsi per la gestione tecnica dell’emergenza sismica, rilievo del danno e valutazione dell’agibilità – Relaziona il 

Vice Presidente CORVIGNO. 

11) Razionalizzazione delle spese dell’Ordine:pulizia sede  -  Relaziona il TESORIERE. 

12) Comunicazione del Presidente. 

13)Varie ed eventuale. 

Alle ore 17.45 sono presenti i Consiglieri Antonio FASULO, Antonio PISANO, Natascha ALBANESE, Antonio 

AQUINO, Roberto CORVIGNO, Antonio Gerardo DONATIELLO, Massimo MAGLIO, Fulvio MASI, Vincenzo 

ZIGARELLA. Alle ore 18,00 è presente il Consigliere SANTANIELLO. Alle ore 18,10 intervengono i Consiglieri 

Michele CAROVELLO e Rocco DI PIETRO. Alle ore 18.15 interviene il Consigliere Patrizio CIASULLO. 

PUNTO 1  
Il Segretario pone all’attenzione del Consiglio la necessità di discutere circa l’adozione o meno del criterio di iscrizione 

con esibizione del Certificato Generale del Casellario Giudiziale ovvero di autocertificazione, evidenziando la non 

chiara posizione dell’Ordine come soggetto giuridico di natura pubblica. Il Consiglio, sentita la relazione del Segretario 

in merito, delibera che, a far data dal presente verbale, potranno essere accettate autocertificazioni relative al Casellario 

Giudiziale in luogo del certificato stesso e che gli uffici provvederanno conseguentemente a fare richiesta di verifica, 

nei termini di legge, agli organi competenti.  

Quanto deliberato sarà opportunamente integrato ed armonizzato con il redigendo regolamento per i controlli sulla 

veridicità delle autocertificazioni che è cura del Segretario portare in approvazione in una prossima seduta 

congiuntamente con i Consiglieri delegati allo scopo. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Pellegrino GAITA, prot. nr. 1 del 02/01/2014, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore industriale, con il numero 2641. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Stefano CAPRIGLIONE, prot. nr. 3 del 03/01/2014, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore industriale, con il numero 

2642. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Roberta MUSCATI, prot. nr. 4 del 03/01/2014, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 

2643. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Mario MELILLO, prot. nr. 11 del 09/01/2014, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 

2644. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Francesco PALMIERI, prot. nr. 15 dell’11/01/2014, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 2645. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Rosa SORIANO, prot. nr. 54 del 20/01/2014, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 

2646. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Immacolata DE LUCIA, prot. nr. 64 del 23/01/2014, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 2647. 

Vista la richiesta, prot. nr. 1143 del 18/12/2013, inviata dall’ing. Crescenzo MODESTINO, iscritto presso questo 

Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - industriale - dell’informazione, con il 

numero 1105, il Consiglio delibera la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la richiesta, prot. nr. 2 del 02/01/2014, inviata dall’ing. Nicola DEL PRIORE, iscritto presso questo Ordine nella 



sezione A dell’Albo Professionale, settore dell’informazione, con il numero 2144, il Consiglio delibera la cancellazione 

del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la richiesta, prot. nr. 51 del 18/01/2014, inviata dall’ing. Oscar PESIRI, iscritto presso questo Ordine nella sezione 

A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 272, il Consiglio delibera la cancellazione del 

collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Il Consiglio, vista la comunicazione dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Perugia, prot. nr.1149 del 

23/12/2013, che attesta la presentazione della domanda di iscrizione dell’ing. Luca FORTUNATO all’Albo degli 

Ingegneri della Provincia di Perugia per trasferimento da questo Ordine, all’unanimità concede il previsto nulla-osta. 

PUNTO 2 
Vista la richiesta prot. nr.1148 del 23/12/2013 della impresa Edil Petruzziello srl di una terna di collaudatori per i lavori 

di costruzione di una Villetta monofamiliare nel Comune di Pratola Serra (AV) alla Via Santa Maria di Costantinopoli, 

il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 

(punto 5) verbale nr. 91: Saverio CRISCI (nr. iscr. 1524), Carmine  NICASTRO (nr. iscr. 602), Bernardo BAVARO 

(nr. iscr. 442). 

Vista la richiesta prot. nr.17 del 13/01/2014 della Agenzia delle Entrate, Ufficio Provinciale Avellino – Territorio, di 

nominativi di esperti per il rinnovo delle Commissioni Censuarie Provinciali, il Consiglio delibera di segnalare i 

seguenti ingegneri: Sabato GRIMALDI (nr. iscr. 2468), Bruno PAVESE (nr. iscr. 1184), Gabriele PRINCIPE (nr. iscr. 

953). 

Vista la richiesta prot. nr.65 del 23/01/2014 della Vallata S.r.l. di una terna di collaudatori per i lavori di ampliamento 

del Cimitero Comunale di Vallata (AV) con la realizzazione di 92 Loculi Cimiteriali (Project-financing), il Consiglio 

delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) 

verbale nr. 91: Fabio FIERRO (nr. iscr. 1125), Rocco MAGGIO (nr. iscr. 1173), Mario RAUSEO (nr. iscr. 790). 

PUNTO 3 
Alle ore18.20 interviene il Consigliere Gaetano D’AGOSTINO.  

Vista la nota prot. nr.8 del 08/01/2014 dell’Istituto Italiano dei Castelli, Sezione Campania, riguardante la richiesta di 

patrocinio morale alla X edizione del percorso formativo “Le architetture fortificate della Campania”, previsto in Napoli 

da marzo a giugno 2014, il Consiglio all’unanimità delibera di non concedere il patrocinio essendo una iniziativa a 

pagamento per la quale l'Ordine non è intervenuto nell’organizzazione. 

Vista la nota prot. nr.48 del 16/01/2014 del Cambridge Institute di Avellino riguardante la stipula di convenzione per 

corsi di General English o IELTS, il Consiglio delibera di aderire alla richiesta e pubblicizzarla nei modi consueti. 

Vista la nota, prot. nr.53 del 20/01/2014 dell’Associazione “Materials and Structures, Testing and Research” 

riguardante la richiesta di patrocinio non oneroso al Convegno MASTER “Controlli, monitoraggio e protezione sismica 

degli edifici”, che si terrà a Salerno il prossimo 28 marzo, il Consiglio delibera di concedere il patrocinio dando notizia 

agli iscritti tramite e-mail ed il sito dell’Ordine. 

Il Presidente informa che l’Ordine di Salerno ha organizzato una giornata di studio denominata “Il Terremoto si può 

Vincere” durante la quale verranno rilasciati anche gli attestati di partecipazione all’operazione TWIST tenutasi con il 

contributo anche dei nostri iscritti, il tutto come riportato nella locandina allegata. Propone altresì la concessione del 

patrocinio gratuito e la pubblicizzazione dell’evento sul sito e via mail agli iscritti. Il Consiglio all’unanimità approva.  

Con riferimento al WorkShop dal titolo “ Il calcolo del muro di sostegno secondo le NTC 2008 e gli Eurocodici “ che si 

terrà venerdì 31/01/2014 dalle ore 16,00 alle 18,30 presso il nostro Ordine visto il significativo numero di adesioni 

pervenute oltre la capienza massima consentita, si è stabilito di concedere, sin da ora e compatibilmente con le 

disponibilità, l’uso della sala Fraternali anche per una successiva sessione. Il Tesoriere propone pertanto che venga 

corrisposto un rimborso spese per pulizia, riscaldamento ecc. di € 300,00 per questa come per le successive e future 

iniziative promozionali che si terranno presso la nostra sede. Il Consiglio approva. 

I Consiglieri ALBANESE e AQUINO hanno provveduto ad aggiornare l’elenco completo delle convenzioni in essere 

così come da elenco allegato al presente verbale; evidenziano a riguardo che detto elenco è frutto di una ricerca nei 

precedenti deliberati, in alcuni casi, di non chiara lettura;  propongono, quindi, l’intera riapprovazione delle convenzioni 

elencate al fine di eliminare eventuali dubbi interpretativi anche circa la vigenza. Il Consiglio approva. 

PUNTO 4 
Si allontana il Consigliere ZIGARELLA. 

Nel merito relaziona il Consigliere Antonio Gerardo DONATIELLO, Responsabile Ente Tariffe e Parcelle, il quale 

propone l’approvazione delle parcelle di cui al verbale di accompagno che si allega. Il Consiglio delibera di approvare 

le parcelle. 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omesso l’allegato. 

Rientra il Consigliere ZIGARELLA. 

PUNTO 5 
Il Consigliere Segretario, in ottemperanza all’art.22 del R.D.2537/1925, illustra ai Consiglieri l’attuale composizione 

dell’Albo Professionale evidenziando che si è reso necessario provvedere anche alla cancellazione dei colleghi, 

purtroppo, deceduti; a seguito di ciò, alla data del 31 dicembre 2013, sono risultati iscritti 2207 professionisti dei quali 

2086 alla Sezione A e 121 alla Sezione B, come indicati dai loro numeri di iscrizione nei due elenchi allegati al presente 

verbale. Il Consiglio delibera la revisione dell’Albo così come illustrata dal Consigliere Segretario. 

Il Consigliere Segretario evidenzia, inoltre, che dei 2207 iscritti 5 sono sospesi per morosità da più di 5 anni senza che, 



ad oggi, si sia attivata alcuna procedura per il recupero del credito o l’acquisizione di pareri e procedure circa la 

possibilità di cancellazione dall’Albo. Il Consiglio invita il Presidente di fornire i suddetti nominativi al Consiglio di 

Disciplina al fine di valutare in via prioritaria eventuali atti consequenziali. Per ciò che attiene il recupero dei crediti 

incarica il Tesoriere di valutare la sussistenza degli estremi di procedura. 

PUNTO 6 
In merito relaziona il Consigliere Segretario: visto che è stato nominato il Consiglio di Disciplina Territoriale, con 

decreto del Presidente del Tribunale di Avellino, si rende necessario fornirgli la documentazione necessario per operare. 

A tal fine si fa presente che il Codice Deontologico e relative norme di attuazione vigente è quello approvato nella 

seduta di Consiglio del 20/12/2007. Inoltre con Circolare nr. 63/2012, il CNI ha trasmesso la bozza di nuovo Codice 

Deontologico il quale, a quanto si è potuto capire, non è stato ancora approvato. In detta Circolare, disponibile per i 

colleghi Consiglieri, è stato introdotto tra l’altro l’obbligo della Assicurazione professionale (art. 6), come pure 

nell’art.12 si richiama, nei rapporti con il committente, la pattuizione del compenso ecc. Detta proposta non ancora 

redatta in stesura definitiva potrà essere discussa, se è il caso, al fine di poterla anche recepire e pertanto sarebbe 

opportuno costituire una Commissione interna. Il Consiglio delibera di trasmettere al Consiglio di Disciplina il Codice 

già approvato e nomina la Commissione per lo studio del nuovo codice composta dai consiglieri CORVIGNO, 

MAGLIO e PISANO. 

PUNTO 7 
Alle ore 19,10 interviene il Consigliere Angelo IANNICIELLO.  

Il Consiglio dell’Ordine, in relazione al presente punto all’ordine del giorno relativo alla Istituzione della Sezione 

Speciale dell’Albo delle Società tra Professionisti, a seguito dell’informativa del Vicepresidente MASI, all’unanimità 

dei presenti approva il seguente deliberato: 

-      visto il Regio  Decreto del 23 ottobre 1925, n. 2537; 

-      visto l’art. 10 della legge 12 ottobre 2011, n. 183; 

-      visto l’art.3 del DPR 7 agosto 2012 n.137; 

-      viste le disposizioni del D.M. 8 febbraio 2013, n.34 ‘’ Regolamento in materia di società per l’esercizio di attività 

professionali regolamentate nel sistema ordinistico, ai sensi dell’art.10 della legge 12 novembre 2011, n. 183 

DELIBERA 

- l’istituzione, a partire dalla data  del 23/01/2014, della Sezione Speciale dell’Albo delle Società tra Professionisti, ai 

sensi dell’art. 8 del D. M. 8 febbraio 2013, n. 34 per l’iscrizione, con numerazione progressiva separata delle Società tra 

professionisti, con le indicazioni dei dati per ciascuna società: 

  - la ragione o denominazione; 

  - l’oggetto professionale unico o prevalente; 

  - la sede legale; 

  - il nominativo del legale rappresentante; 

  - i nomi dei soci iscritti, nonché degli eventuali soci iscritti presso gli albi o 

    elenchi di altre professioni. 

Nella sezione speciale dell’albo potranno essere iscritte le Società tra professionisti in possesso dei requisiti previsti 

dall’art. 10 della legge n. 183/2011 e dal D.M. n. 34/2013. 

Alla domanda in bollo di iscrizione nell’albo dovrà essere allegata la documentazione indicata all’art.9 commi 1 e 2 del 

DM 34/2013. 

La sezione speciale dell’albo delle Società tra Professionisti dovrà annotare per ogni società iscritta: 

□    Provincia di iscrizione; 

□    Numero di iscrizione albo 

□    Data di iscrizione 

□    Data di cancellazione 

□    Data di sospensione 

□    Tipo di società ( multidisciplinare, non multidisciplinare) 

□    Ragione sociale (Spa, Srl, soc. Coop, ecc.) 

□    Numero e data iscrizione nella sezione speciale del registro delle imprese della provincia di …………….. 

□    Sede legale 

□    Altre sedi secondarie 

□    Legale rappresentante e cariche sociali 

□    Nominativo soci professionisti con relativo n. iscrizione all’Ordine/Collegi professionali della provincia di ……… 

□    Soci per finalità di investimento 

□    Oggetto attività professionale unico o prevalente 

□    Variazioni, con permanenza dello storico, di status  di tutte le altre informazioni riportate 

□    Telefono e indirizzi posta certificata 

□    Altro 

Per l’iscrizione alla Sezione Speciale dell’Albo delle Società tra Professionisti, si stabilisce che la quota annua di 

pertinenza è inizialmente fissata pari a euro 120,00, comprensiva della quota di competenza del Consiglio Nazionale 

Ingegneri. 



Il facsimile della domanda di iscrizione delle Società tra Professionisti alla sezione speciale dell’albo è allegato alla 

presente delibera che, ai sensi della vigente normativa, alla presentazione dovrà essere in bollo. 

PUNTO 8 
In merito alla Formazione Continua relaziona l’ing. PISANO che fa presente la necessità di comunicare al CNI i corsi 

attivati nell’anno 2013 con i relativi crediti; pertanto, la Commissione ad hoc costituita ha redatto un elenco, allegato al 

presente verbale.  

E’ stato inoltre trattato l’argomento per l’assegnazione dei 15 CFP/anno legati all’attività professionale dimostrabili. 

Tali crediti professionali vengono richiamati dal regolamento del CNI e dalle linee di indirizzo e denominati 

APPRENDIMENTO INFORMALE. 

Sono emerse le seguenti due proposte: 

1. L’iscritto sulla base di una propria dichiarazione sostitutiva, dichiara di aver svolto attività di libero professionista e, 

quindi, di avere diritto all’attribuzione dei 15 CFP; 

2. L’iscritto attraverso una dichiarazione sostitutiva di atto notorio, comunica il proprio range di fatturato, conseguito 

nell’anno precedente (2013), che gli verrà riconosciuto al 31 gennaio 2014 secondo i seguenti scaglioni: 

a. Da 0 € a 10.000 €  5 crediti; 

b. Da 10.001 € a 20.000 €  10 crediti; 

c. Oltre i 20.001 €  15 crediti. 

Maggiori dettagli ed approfondimenti potranno essere attinti direttamente presso il CNI, tenuto conto che in data 

31/01/2014 si terrà in Roma una riunione informativa sulla modalità di attribuzione e di inserimento dei crediti 

formativi all’interno della piattaforma Nazionale. A tal fine il Consiglio delega a partecipare la Responsabile della 

segreteria, sig.ra Antonella MANZI. 

In merito al programma dei corsi da tenersi nell’anno 2014 la Commissione a breve fornirà un elenco, il quale recepirà 

quanto proposto dalle varie Commissioni che stanno operando in modo fattivo. Inoltre è anche in fase di ultimazione 

una nota da inviare a tutti i colleghi per renderli edotti sulla nuova problematica. 

PUNTO 9 

a) Il Consigliere SANTANIELLO, nello scusarsi per le varie assenze, dovute a motivi personali così come già 

anticipato con la allegata nota trasmessa via e-mail il 25/11/2013, illustra il programma delle attività che 

intende proporre per il 2014 in relazione alla delega ricevuta. Di seguito si riporta, inoltre, il documento 

integrale che la stessa ha provveduto a fornire in uno al suo intervento e che, per un necessario dovere di 

sintesi, condensa la proposta relazionata. 

Delega Genio Civile, Protezione Civile, Emergenza Sismica - programma anno 2014 
Facendo seguito alla delega ricevuta, al fine di uniformare l'attività nel campo delle attività strutturali, 

sismiche, di protezione civile e di rischio idrogeologico ed ambientale, si è ritenuto utile, di concerto col 

Presidente FASULO, avviare un discorso di attività congiunte con i Responsabili della Commissione Strutture 

Luca PASSIO, della Commissione Geotecnica e Ambientale, Claudio CASALINO e della Commissione 

Internazionalizzazione Susanna VIGLIOTTA anche come referente delle recenti esercitazioni sull'emergenza 

sismica. Il giorno 11 gennaio presso la sede di questo Ordine si è tenuta quindi una riunione organizzativa cui 

erano presenti la sottoscritta, il Presidente, il Coordinatore della Commissione Strutture, il Coordinatore della 

Commissione Geotecnica e ambiente e la Responsabile della Commissione Internazionalizzazione anche come 

referente delle esercitazioni sull'emergenza sismica. 

Dalla proficua discussione è emersa la necessità di procedere nella direzione della formazione e 

dell'informazione sia delle attività di approfondimento e studio delle normative in continua evoluzione, sia 

anche della opportunità di iniziative e occasioni di crescita e lavoro che si possono creare al di fuori dei 

confini provinciali.  

In questa ottica, quindi, le varie Commissioni tematiche partecipanti all'incontro si attiveranno, di concerto con 

la sottoscritta, al fine di promuovere un ampliamento dell'offerta formativa tematica e dell'informazione 

tempestiva circa le nuove opportunità che si ritiene di poter generare. 

Nel primo caso è emersa la necessità di offrire a questo ordine e ai suoi iscritti un offerta formativa nonché un 

supporto professionale che potesse essere differente rispetto agli ormai consolidati corsi di formazione e di 

aggiornamento. Passati infatti circa sei anni dall'avvento delle NTC 08, sussiste una necessità di impostare la 

formazione su nuovi orizzonti , più specifici e qualificati, che diano una qualifica specifica e orientata all'alta 

formazione nel campo delle strutture. Ecco perché ho avuto un colloquio molto proficuo con il coordinatore 

della struttura EUCENTRE Italia, Gian Michele CALVI. Con la promessa di essere qui ad Avellino per una 

giornata di formazione organizzata dall'Ordine, il Presidente CALVI  in collaborazione con Reluis metteranno 

a disposizione del nostro ordine la possibilità di corsi per l'alta formazione nel campo.  

Abbiamo immaginato tre/quattro pomeriggi nell'ambito della progettazione delle strutture in legno, in acciaio 

e nella nuova commistione di tecnologie per la protezione delle strutture.   

Al secondo punto dell'ordine del giorno della riunione, ho esposto ai colleghi il primo colloquio informale 

tenuto con il Presidente dell'Ordine di l'Aquila. L'intenzione è costituire un gemellaggio e una collaborazione 

con loro che possa essere un primo passo fondamentale verso la costituzione di un centro di monitoraggio e di 

gestione delle emergenze che, partendo di questa collaborazione, possa estendersi sull'intero territorio italiano.  



Tutto ciò è solo l'inizio di una attività che, viste le premesse organizzative e le professionalità in campo, sono 

certa, potrà fornire alti momenti di impegno e visibilità per tutto il ns. Ordine. 

Il Consiglio, udita la relazione, all’unanimità ne approva i contenuti ed esorta il Consigliere SANTANIELLO a 

procedere nella lodevole iniziativa fornendo quanto prima la programmazione delle attività. 

Alle ore 19,45 si allontana per sopraggiunti impegni il Consigliere SANTANIELLO. 

b) Il Consigliere DONATIELLO illustra la proposta organizzativa dell'Ente Tariffe e Parcelle mettendo in 

evidenza  la necessità di fornire una adeguata consulenza ai colleghi e alle pubbliche amministrazioni riguardo 

a quanto previsto dalla L. 143/2013 in materia di compensi professionali. Sull'argomento di estremo interesse e 

calzante attualità si sviluppa una proficua discussione che vede coinvolti la maggior parte dei Consiglieri al 

fine di ottimizzare le risultanze del lavoro svolto dal Consigliere DONATIELLO. Alla fine di detta analisi, il 

Consiglio approva la proposta avanzata dal Consigliere DONATIELLO, che viene allegata al presente verbale, 

con le integrazioni riportate in rosso circa gli oneri di revisione. Il Consigliere DI PIETRO, pur ritenendo 

meritevole l'iniziativa, invita il Coordinatore a porre in essere in futuro il criterio della rotazione per i colleghi 

nominati non facenti parte del Consiglio. 

c) Proposte delle Commissioni in itinere: Relazionano i Consiglieri CIASULLO e ZIGARELLA 

Il Consigliere CIASULLO, in qualità di Coordinatore delle Commissioni Settore Civile Ambientale, comunica 

che le attività delle Commissioni appartenenti a detto settore sono iniziate, in particolare: 

 La Commissione Ambiente, Geotecnica, Rischio Idrogeologico si è insediata il giorno 20/01/2014 con una 

serie di argomenti molto interessanti ed attuali scaturiti anche delle ultime notizie di cronaca relative a 

problematiche idrogeologiche relative sia al territorio nazionale che al locale. E’ intervenuto anche il prof. 

Gianfranco URCIUOLI, con il quale si è anche considerata un’eventuale disponibilità a potenziali corsi di 

aggiornamento e formazione, di cui a breve verrà trasmesso  un elenco di quelli che la Commissione  intende 

effettuare; 

 E’ stata attuata in data 20/01/2014 una riunione congiunta con le commissioni Struttura / Materiali, nuove 

tecnologie in considerazione dei numerosi argomenti in comune da trattare, infatti, nello specifico si è valutato 

la problematica relativa alle certificazioni dei materiali in funzione dell’ evoluzione normativa e dei 

incomprensioni che nascono in merito ad alcuni procedimenti amministrativi di chiusura lavori tipo Relazione 

a Struttura Ultimata, etc.. La necessità, quindi di maggiore conoscenza, con l’ipotesi di corsi di formazione ed 

approfondimento, delle nuove tecnologie in utilizzo sia per lavori di manutenzione straordinaria che 

miglioramenti e/o adeguamenti strutturali locali e diffusi, infine, l’ipotesi di individuare una lista degli 

elaborati e dei requisiti degli stessi al fine di evitare quanto più possibile sospensioni o integrazione nelle 

pratiche depositate; 

 La Commissione Urbanistica ha già individuato le linee guida degli approfondimenti relativi sia la piano 

strategico che al piano casa. In particolare nel primo punto si propone di individuare delle criticità che possano 

migliorare o far nascere nuove idee da proporre all’amministrazione, diventando parte attiva di questo processo 

evolutivo del piano concentrandosi sull’area vasta del territorio urbano di Avellino anche in funzione della 

varie realtà che stanno nascendo a livello provinciale, (accorpamento del Montorese, macro area Valle Ufita e 

macro area Valle Caudina) e cercando di individuare elementi che possano effettivamente ridare la vitalità 

sociale, culturale, economica alla nostra Area; inoltre, approfondendo il discorso dei collegamenti da 

individuare sulle direttrici strategiche per agganciare quelle aree che potrebbero diventare a breve i luoghi di  

produzione di attività e crescita; mentre, per il piano casa cercare di interagire con l’amministrazione  per 

individuare eventuali elementi che possano rendere più appetibile ed incentivante l’applicazione di tale norma. 

 Infine la commissione Ingegneria Naturalistica si insedierà la settimana prossima presumibilmente il giorno 

28.01.2014; 

Alle ore 20,10 si allontana il Consigliere ALBANESE. 

Nel merito relaziona il Consigliere Vincenzo ZIGARELLA, Coordinatore delle Commissioni dei settori 

industria ed informazione, il quale espone le proposte formative elaborate all’interno delle Commissioni 

Qualità, Antincendio, Sicurezza e Informazione, questa ultima, inoltre propone, di aderire al “Comitato di 

Coordinamento delle Commissioni degli Ordini Provinciali dell'Ingegneria dell'Informazione” il quale non 

presenta alcun costo di iscrizione, e propone come delegato l’Ing. Filippo CRISPINO. Propone inoltre 

l’integrale approvazione dei contenuti delle proposte che formano parte integrante del presente verbale quali 

allegati. Il Consiglio approva. 

d)  Nel merito introduce l’argomento il Consigliere CORVIGNO e passa la parola al  Consigliere Antonio 

AQUINO, delegato in Federazione, il quale illustra gli argomenti trattati durante gli incontri svolti con la 

Federazione degli Ordini Campani, inerenti ai termini di presentazione del catalogo di formazione, il 

riconoscimento delle attività formative svolte dagli Ordini nell’anno 2013 e della organizzazione dei Corsi 

riguardanti i Presidi Territoriali. Ulteriori e più specifici dettagli trovano adeguato riscontro nei verbali delle 

sedute di Federazione che il Consigliere AQUINO in quanto delegato ha già provveduto a collazionare nella 

forma integrale.     

PUNTO 10 
Il Consigliere CORVIGNO informa il Consiglio che nella seduta di Federazione scorsa ha avuto formale notizia della 



istituzione per la fine di febbraio di un corso per la gestione dell’emergenza sismica da tenersi congiuntamente con 

l’Ordine di Benevento. In ragione di cio’ propone di darne comunicazione agli iscritti al fine di acquisirne la 

disponibilità secondo lo schema di informativa di seguito riportato:  

Caro Collega, 

la Federazione degli Ordini degli Ingegneri della Regione Campania in accordo con la Protezione Civile sta 

organizzando un corso per la gestione dell’emergenza sismica, finalizzato alla qualificazione di esperti in gestione 

tecnica dell’emergenza sismica, rilievo del danno e valutazione dell’agibilità post sismica. 

Detto corso, costituito sia da lezioni teoriche che da esercitazioni pratiche avrà una durata di 70 ore oltre eventuale 

sopralluogo facoltativo ed esame finale. Si terrà, a partire dal prossimo 27 febbraio con le modalità di cui all’allegato 

programma.  

Seppur con congruo anticipo abbiamo la necessità di conoscere la disponibilità degli ingegneri interessati, essendo 

attualmente limitato a circa 20 unità il numero di partecipanti in quota al ns Ordine. 

Ti chiediamo, pertanto, di formalizzare il tuo interesse inviando una e-mail all’indirizzo 

segreteria@ordineingegneri.av.it entro l’8 febbraio p.v. Tra tutte le prenotazioni pervenute sarà effettuato un pubblico 

sorteggio da tenersi presso la sede dell’Ordine il 12 febbraio 2014 alle ore 17.00.  

La quota di partecipazione è pari ad € 300.00, si prevede l’erogazione di un acconto di € 100,00 da versare all’atto della 

formalizzazione dell’iscrizione, entro e non oltre il 20 febbraio p.v., con il saldo da versare propedeuticamente 

all’esame finale. Il mancato versamento dell’acconto nei termini dell’inderogabile scadenza comporterà la decadenza 

del diritto di partecipazione acquisita mediante il sorteggio di cui sopra. 

Cordiali saluti. 

Il Presidente ing. Antonio Fasulo 

Il Consiglio, approva l’iniziativa ed il relativo su riportato schema di bando con il distinguo dell’ing. DI PIETRO 

appresso esplicitato. 

“L’ing. DI PIETRO invita il Presidente ed i delegati presso la Federazione affinché si adoperino con gli organizzatori di 

detti corsi consentano una partecipazione più larga possibile a tutti gli iscritti interessati all’argomento, naturalmente a 

costo più contenuto possibile”.  

Il Presidente ringrazia l’ing. DI PIETRO per l’invito e, nell'evidenziare che questo Ordine con gli oltre 20 già formati e 

gli ulteriori 20 da formare è già riuscito ad ottenere una delle percentuali più alte nel rapporto tra formati ed iscritti di 

tutti gli Ordine d’Italia, assicura che questo Ordine è già impegnato alla ricerca di nuove opportunità per i propri iscritti, 

ed in particolare per i giovani. 

PUNTO 11 
Alle ore 20,50 si allontanano i Consiglieri MASI e CIASULLO, alle ore 21,00 si allontana il Consigliere 

D’AGOSTINO. 

Il Tesoriere, nell’ottica di razionalizzazione delle spese, sottopone all’attenzione del Consiglio l’attuale rapporto in 

essere con l’impresa di pulizia Tomeo Roberto che prevede un costo minimo mensile di euro 500,00 + IVA oltre gli 

extra dovuti a particolare esigenze intervenute. Ritenendo che su detto capitolo di spesa si possa opportunamente 

intervenire in riduzione, propone al Consiglio la rinegoziazione di detto rapporto. Il Consiglio, nel plaudire a detta 

iniziativa, da mandato al Tesoriere di adoperarsi per la rinegoziazione proposta. Lo stesso si impegna a fornire in un 

prossimo Consiglio le risultanze di detto mandato. 

PUNTO 12 
Nulla da trattare 

PUNTO 13 
Nulla da trattare. 

Del che è verbale che si chiude alle ore 21.25. 

 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, le 

deliberazioni del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

 IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 

 (ing. Antonio PISANO)  (ing. Antonio FASULO) 
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